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一栋栋开裂的房屋，一口口干枯

变臭的水井 ， 一张张因此而激愤的

脸， 这是

3

月

10

日记者在永兴县樟树

乡大岭村看到的情景。 见到记者，村

民们无不将矛头对准了附近的大岭

煤矿。

大岭村是一个六、七百人的小山

村，

200

多户人家，

4

个村民小组，本来

是个山清水秀的地方。 可近几年来，

这个偏僻的小山村却失去了往日的

宁静。 特别是自去年以来，村民们竟

能清楚地听到来自地下的炮声。 炮声

让他们提心吊胆，更让他们无法忍受

的是，他们感到了生命安全的威胁：

村民李善武，家里的楼房仅建了

十多年，现在房子已多处开裂。 其中

楼梯间受损最为严重，而这里却是全

家人上下楼的必经通道。 无奈之下，

他们只得用两个大木棍支撑墙体，以

防墙体向房内倒塌。 村里有一条通往

山里的路 ，几乎是煤炭堆成的 ，泥泞

不堪。 在这条路边上，有几户人家房

屋开裂得更厉害。 村民李善正家后墙

门两旁出现的巨大裂缝已经能伸进

去拳头，人们能从室外清楚地看到室

内。 一家人实在不敢再住下去了，只

得搬回到原来的老房子居住。 他的邻

居李良邦也因此在去年年底搬到了

镇上。 就连县里设在村里的煤炭收费

站，也因地基塌陷 ，如今连房屋的铁

门都无法开合了。 村民们告诉记者，

村里绝大多数人家的墙体都存在不

同程度的开裂。

村里原有两口水井，是全村人最

主要的生活水源 ，过去 ，这里井水清

澈。 可到了去年，水井里却冒出了黑

水 ，现在 ，这两口井已是又黑又臭 ，

成了废井。 村民们只得各自在自家

旁边打小井 ，可是 ，也只能打个三 、

四米深，再往下挖就是黑炭水了。 为

了健康， 村民们只得各自安装过滤

设备。 村民们还告诉记者，村里吴家

坳一片的

8

户村民原来都挖了十多

米深的水井，现在也全部干涸了。 此

外， 村里

20

亩水田和两个大水塘也

没水了。

随后， 记者就此事来到了樟树

乡政府，一提起大岭村的现状，接受

记者采访的该乡几位乡领导都是深

感无奈。 大岭煤矿隶属白沙矿务局，

是合法煤矿，近年来被私人承包了。

自去年以来， 由于村民房子开裂的

现象比往年明显严重， 村民们为此

多次到矿区阻工，甚至出现了打斗，

乡里和县里已进行多次劝阻和调

解。 乡干部告诉记者： 早在

2004

年，

大岭村就有部分地方被划为沉陷

区，

23

户村民因此搬迁， 共有

200

多

户村民不同程度地受损。 受损的村

民因此可以享受国家补偿 ， 少的

2800

多元 ，多的

1

万多元 ，最近这笔

钱已到账，随时可以拨付。 但现在村

民受损情况越来越严重， 这点补偿

已远远不够。 而且后来国家有政策，

2004

年以后出现的村民受损情况 ，

谁受益谁负责，国家不再补偿。 也就

是说 ，

2004

年后村民的损失应由大

岭煤矿负责。 为此，去年年底，他们

请了娄底市一家鉴定中心，对大岭村

地表 、地面开裂情况进行测量 ，以确

定村民的受损情况。 可是，大岭煤矿

没有提供鉴定所必需的水文地质方

面的

3

个关键资料。 他们又多次找煤

矿老板 ，约定时间协调 ，可对方不肯

派人来。 他们感觉矿方对此没有什么

诚意，却又无可奈何。 目前，县政府对

此十分重视，已成立以副县长为首的

协调小组，希望事情会有一个圆满的

结果。

本报记者 史学慧 田燕

记者调查

� � � �在永兴县樟树乡大岭村，由于大岭煤矿过度开采，村民房屋开裂，水井发臭或干涸，

经常能清楚听到来自地下的炮声———

煤矿作业让村民感到生存危机
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编辑同志：

我是一名家住常宁市的女子，

今年

26

岁 ，

2002

年到广州工作至

今，一直从事鞋业工作。

2006

年，我

姐姐回老家办出国护照时，发现我

的身份证档案是黑头像（有违法犯

罪记录）。 当时便到常宁市公安局

查询，他们只透露是广州东风派出

所立的案，要我到广州查明事情真

相。 因工作忙，加上想到自己也没

有犯法之类的事，我拖到

2007

年才

到广州东风派出所查询，当时他们

说没有此事。 最近，我自己要办出

国护照 ，打电话回常宁问 ，得知我

还是黑头像。 我停下工作，跑了两

天广州东风派出所，查出来的结果

还是没有任何犯案记录。 后来在该

所的帮助下，我才得知是衡阳市东

风路派出所以“吸毒”立的案。 我无

端背负了

5

年的 “罪名 ”，公安部门

应早日还我清白。

读者 陈某

调查附记：

３

月

２２

日， 投诉人陈小姐告诉

记者， 她为了洗清 “罪名”， 前两

天专门回到了常宁 ， 并到衡阳市

东风路派出所澄清事实 ， 户籍民

警很快就给她消去了不良记录 。

记者为此采访了衡阳市东风路派

出所一户籍民警 。 她说 ， 当初该

所抓了一名吸毒者 ， 此人报的信

息就是陈的个人资料 。 陈来后 ，

他们经过核对 ， 确认不是陈 ， 就

给她消除了记录。

虽然目前公安部门已给陈小

姐还了清白 ，办了护照 ，但陈小姐

对此还是很不满。 她说，难道别人

冒她的名，民警办案时就不需要进

一步核实了

?

如此草率办案 ，对人

太不负责了。 她无辜背上多年“吸

毒”的名，为此带来不少麻烦。 而事

到如今，公安部门连句道歉的话都

没有，太让她失望了。

本报记者 欧金玉

编辑同志：

我们是位于长沙市东塘省水

利水电科学研究所宿舍区附

25

栋

住户。 从

2007

年开始，“餐谋天下”

餐馆选址距我栋仅

6

米的实验楼开

业以来，我们日日夜夜饱受油烟的

污染，终日无法开窗。 老鼠、蟑螂也

空前地多了起来。 加之晚上还有顾

客前来就餐，时不时传来的噪音常

扰得我们无法入睡。 住在本栋的都

是一些老专家、 老科技工作者，大

家都想有一个安静的环境， 为此，

我们曾向多家媒体和有关部门反

映过，但收效不大。 今特向贵报反

映，希望让那些油烟和噪音远离这

里。

长沙市几居民

调查附记：

接到投诉后，记者第一时间联

系了长沙市环保局。 环保局督查科

的同志回复记者，根据长沙市政府

令，餐馆装了油烟净化装置的归属

环保管，没装的归属城管局执法大

队管。 并告知记者雨花区城管局执

法大队的电话。 但雨花区城管局执

法大队回复记者说，“餐谋天下”餐

馆已购置了油烟净化装置。

为使事情有一个结果，记者又

到市环保局督查科进行采访 。 不

久 ，他们到报社送来了 《调查处理

情况》。 市环保局督查科到现场下

达了监察文书， 并形成

4

点处理意

见：一是责成该单位加强油烟处理

设施的建设 、维护 ，确保废气达标

排放；二是责成该单位主动与投诉

群众沟通 ，防止矛盾激化 ，确保环

境安全；三是责成该单位请有资质

监测单位对油烟处理效果进行监

测， 并将监测报告报督查科备案；

四是根据监测结果再作处理。

3

月

19

日， 长沙市环保局电告

记者 ，受 “餐谋天下 ”东塘店委托 ，

长沙市环境监测中心的监测报告

已经出来：“餐谋天下”东塘店油烟

排放浓度远低于国家《饮食业油烟

排放标准 》 的

2.0

毫克

/

立方 ，在

0.21～0.67

毫克

/

立方之间。

本报记者 华陈勇

编辑同志：

我小孩是湘潭县江声实验学

校的初二学生， 而我在贵阳工作。

去年

11

月

7

日下午

4

点左右 ， 她在

教室通往宿舍的路途中 ， 被该校

另一学生家长驾驶的小车撞倒 ，

导致左脚第二趾骨折 。 事故发生

后 ， 该校既未向交警部门报案 ，

又不及时告知家长 。 他们将我小

孩送到湘潭县中医院简单处理 ，

在医院告知无法用

X

光判断是否骨

折的情况下 ， 不做

CT

检查 ， 更没

有采取住院治疗 ， 只做了门诊处

理。

可怜我小孩在当时气温只有

3

摄氏度的天气里 ， 穿着拖鞋每天

往返于教室

－

寝室

－

医务室之间 ，

导致后来严重感冒发烧 。 他们待

一切基本处理完毕 ， 才电话告知

我孩子出事了 。 等我一星期后从

贵阳赶往学校看望我小孩时 ， 她

已瘦了一圈 ， 因为只能穿拖鞋 ，

虽然穿了很多衣服 ， 仍冻得瑟瑟

发抖 。 由于当时孩子仍在恢复当

中 ， 加上当时肇事者态度尚可 ，

我没有提赔偿的事 ， 心想只要没

有骨折就好。

就在我准备返回贵阳工作时，

学校怀疑孩子得了甲流 ， 要我带

回家治疗 ， 我这才将小孩带回贵

阳治疗 。 在贵阳治疗期间 ， 小孩

脚仍未消肿 ， 每天要吃药敷药 ，

后来等基本消肿后带去医院检查，

才发现骨折了 。 我再与学校及肇

事者协商赔偿 ， 竟无人理睬 。 孩

子是在学校出的事 ， 学校怎能如

此不负责任？ 周碧平

调查附记：

3

月中旬， 记者采访了江声实

验学校肖校长 ， 他说 ， 这名学生

确实在学校被一名来校办事的学

生家长的车撞伤了 。 事发后 ， 班

主任老师很快和车主一道将学生

送到医院进行了检查治疗 ， 后来

也通知了学生家长 。 因为当时未

发现有骨折 ， 学生家长没有提出

赔偿的事 。 后来 ， 家长说孩子有

骨折 ， 提出要赔偿 ， 但与车主未

谈妥 ， 学校也答应协调 ， 但因其

未亲自来校 ， 一直未得到处理 。

肖校长表示 ， 孩子是无辜的 ， 她

是在学校出的事 ， 学校有责任帮

助其处理索赔事宜 。 学校给学生

买了保险 ， 学校也购了保险 ， 再

加上车主也要承担责任 。 他答应

学校将通过这三方面的理赔解决

受伤学生的赔偿问题。

肖校长还说， 目前家长、 教职

工私家车越来越多 ， 自该事件发

生后 ， 学校进一步加强了交通管

理 ， 对车辆出入校园的时间和路

线都做了严格规定 ， 确保杜绝此

类事件再发生。

本报记者 欧金玉

� � � �

●

永州： 移动公司强迫

订制业务何时休

1522634xxxx

：我是永州市一名移

动手机用户。 移动公司永州分公司近

来经常通过信息告诉客户已开通某

项业务 ，费用多少钱一个月 ，没有经

过客户同意就将客户加入某项业务，

已经收取了功能费。 我打电话给移动

公司人工服务台询问此事，他们回答

得很模糊。 如果长期这样不经同意就

强迫我们订制各项业务，消费者岂不

是要被各种功能费压垮？

●

澧县： 张公庙有家化

工厂污染严重

1351144xxxx

：我是澧县人 ，家住

张公庙镇荣家河居委会。 在我们居委

会人口密集的地方有一个群星化工

厂，提炼废机油。 现在开春，化工厂又

开工了 ，每天都是臭气弥漫 ，居民不

得不关上门窗， 但臭味根本挡不住。

排出的污水流到附近的水塘，水塘都

是臭味 ，根本看不到一条鱼了 ，连小

河边树木都死完了。 附近居民多次找

县环保等部门反映，但都不了了之。

●

江永： 农村猪牛频繁

被盗

1350746xxxx

：我们是江永县松柏

瑶族乡大同村村民。 我们村从

2003

年

到现在， 基本上每年都有猪牛被盗。

村民报警后，民警来了只是登记一下

就走了 ，说是立案了 ，但是这种案件

最后都没有结果。 有的村民辛苦养了

一年的猪 ， 最后却进了别人的肚子

里，过年都没年猪杀。 有的养了几年

的牛 ，突然半夜被别人牵走了 ，犁田

犁地都没着落。 希望有关部门加大打

击巡查力度，保一方平安。

●

长沙： 中介假借提供

兼职骗学生入会

1877481xxxx

： 我在长沙市读大

学，和许多同学一样，想同时打点工。

一些中介机构在学校招人，说是提供

兼职工作，可他们在招人时并没说明

他们是中介 。 我们很多同学就去报

名。 这些人并不说兼职的事，要我们

交

200

元钱入会。 但事后并没有给我

们提供工作，只说可以给我们发布一

些信息之类的。 如此欺骗我们这些单

纯的大学生，真令人气愤。

本专栏编辑 田燕

陈甫春

近日，笔者下乡办事，发现不少

农民正忙于收集农家肥。只见一辆辆

装着粪肥、垃圾、土灰肥的拖拉机忙

着往果园、菜地、责任田运肥。笔者向

农民朋友打听后得知，这些农家肥都

是在去年冬季里沤制、以备今年春耕

用的。 农民如此青睐农家肥，说明农

民朋友们已经重新认识到了农家肥

的重要性，也给农产品的使用者带来

了福音，可喜可贺！

近一二十年来，随着农业科技的

快速发展，化肥越来越广泛应用到农

业生产的各个领域。化肥施用起来固

然简单方便、见效快，但对土地、对农

作物有一定副作用。 可不少农民朋

友，特别是青年农民朋友，图省时省

力，过分依赖化肥，种田种地习惯“化

肥飘飘，药水打打”，丢掉了积造农家

肥的好传统。

俗话说：“苗凭粪长， 地靠粪养”。

养地主要靠农家肥，而不是化肥。 因为

农家肥对农作物生长、改良土壤、培肥

地力，有化肥不可替代的作用。 更何况

现在的消费者越来越讲究绿色生活，

不少地方的农民朋友瞄准绿色无公害

农副产品，讲究科学施肥，合理施用农

家肥，提高了农副产品品质，价格不断

攀升，农民朋友自己从中受益匪浅。

因此，农民朋友不妨从土地的可

持续利用和农副产品经济效益的角

度来考虑，少用些化肥，多积些农家

肥用于春耕生产。 虽然多费点力，但

却是一举多得的好事。

民警办案太粗心 无辜背上吸毒名

市民不满餐馆油烟

环保部门督促整改

学生校内被车撞 迟迟难得获赔偿

江声实验学校允诺协调处理此事

编辑同志：

我是永兴县三塘乡人，

2009

年

加入新农合 ， 我们每人出了

20

元

医疗保险费 。 后来听说每人可以

退回

10

元 ， 可乡卫生院并没有退

钱， 而是退相当数额的药给群众，

并说今年不去拿药就作废了 。 群

众对这种做法非常不理解 ， 也很

不满， 请问这是合法的吗？

一农民

调查附记：

3

月

8

日， 记者就此事电话采访

了永兴县农合办 ， 该办工作人员

解释说 ， 永兴县是门诊统筹试点

县 ， 农民每人每年可报销门诊费

用

10

元， 但必须是生病了并到门诊

看病后产生费用的才可以报销 。

如果没有生病， 没有产生费用， 就

不能报销 ， 但这笔钱可以调剂到

下一年使用 。 现在有些医院要求

农民到自己医院退药 ， 这是医院

的个体行为 ， 医院凭此而向农合

办来报销这笔门诊费用 ， 这是错

误的作法。 针对这种行为， 今年上

级有关部门会具体发文对此进行

规范。 本报记者 田燕

报销门诊费居然是退药给农民

手机短信投诉：
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临澧县中医院全方位实施优质

服务， 妙手仁心， 深得全县群众好

评， 连不少外地患者都真切地感受

到了这浓浓的医患深情。

重庆市万州区干部胡远登因身

体消瘦、 腹大如鼓经当地医院诊断

为肝硬化腹水， 多次治疗不见好转。

去年

4

月， 胡的临澧亲戚建议其到临

澧县中医院治疗。 该院院长乔玉山

一心扑在患者身上。 他为患者确定

了详尽的治疗方案。 为了及时掌握

患者病情， 他一有空便守护在患者

床头， 并从自己家里搬来了电锅炉，

指导家属安排好胡的饮食。 经过两

个月的精心治疗， 胡病情大大好转，

出院后至今未复发。

家住四川达州石桥镇周口村的

农 民 杨 泰 强 ， 长 年 在 广 州 打 工 。

2009

年

11

月

20

日乘坐列车回家乡 ，

当车行驶到临澧时 ， 杨突发重病 ：

呼吸困难， 心跳达到

220

余次， 全身

浮肿， 被送到临澧县中医医院救治。

而患者所带的

2

万元现金却在车上被

盗。 在既无亲人， 又无分文的情况

下， 乔玉山亲自参加抢救， 并带头

捐款

500

元。 全院医务人员人人捐款

救助， 共捐款

3450

元。 经过

4

天的

精心治疗和护理， 病人终于转危为

安。 医院又为杨赠送了路费及生活

物 资 ， 让 他 重 返 家 乡 。 据 统 计 ，

2009

年该院仅为外地农村特困病人

免费、 减免医疗费用就有

38

人， 共

174928

元。 王明义

社会新风

妙手仁心惠患者

编辑同志：

日前，笔者在邵阳县金称市镇和

黄亭市镇的山村游览，发现森林火灾

给山林造成损失惨重。不少山头刚恢

复点绿色，只因一把火，又成了黑黜

黜的光山。

3

月中旬， 金称市镇涟溪村一带

连续

2

次火灾，烧了五六个村的山林，

过火面积达上千亩，日夜燃烧，映红

半边天。 老百姓望火长叹，眼睁睁地

看着退耕还林栽的树苗和油茶林、用

材林毁于一旦。

3

月

21

日下午

4

点，在

黄亭市镇中心村肖尾塘院子，山上又

乌龙翻滚，遮天蔽日，黑灰四处飞撒。

老百姓大呼：“如何得了！ 又起山火

了！”由于久晴未雨，山林茅草又深又

干 ，农民焚秸秆 ，稍不留意 ，风吹火

燎，引燃山林，造成损失不可挽回。全

县不少山村都不断地发生火灾，万不

可掉以轻心。

清明节又快来临， 祭祀的人增

多，很多人都有坟前烧纸钱放鞭炮的

习惯，由于今年冬天天气干燥，更要

注意森林防火，县乡政府要加强安全

防火宣传和督促监管，教育市民和村

民提高防火意识， 不要随意放火，保

护好森林资源。 邵阳县 唐湘鹏

呼吁与建议

久晴未雨注意森林防火

� � � � 3

月

22

日， 株洲市枫溪大道上，一

辆载有液化气罐等物资的三轮车在

车流中穿行， 而车上还站着一个人，

在马路上玩起了“杂技”。 陈瑛 摄

上图： 村里的井水已经

变成了臭水井。

左图： 从村民李正邦家

墙壁的裂缝可以看到外

面的光线。

均为本报记者 田燕 摄

� � � � 3

月

24

日 ， 靖 州 苗

族 侗 族 自 治

县 公 安 局 在

县 垃 圾 处 理

厂 公 开 销 毁

了

124

台赌博

游 戏 机 等 赌

博工具。

罗运山

李杰 摄


